ISSN: 2215-2172 Volumen 15, Número 2, 2017 RevistaSEP-PyS@uned.ac.cr

## Presentación

El año 2017 ha sido enriquecedor para la Revista Posgrado y Sociedad.

La segunda publicación del año 2017 está acompañada de nuevos miembros en el equipo de asesores externos. Nos enriquece la incorporación del Dr. Francisco Martínez Sánchez, tecnólogo educativo español, presidente de la Asociación para el Desarrollo de la Tecnología Educativa y de las Nuevas Tecnologías aplicadas a la educación (EDUTEC); de Cuba, el Dr. Jorge Freddy Ramírez Pérez, museólogo e historiador, miembro fundador de la Academia de la Historia de Cuba, profesor del Centro de Estudio, Gerencia, Desarrollo Local y Turismo de la Universidad Pinar del Río. Con múltiples titulaciones en Educación, Derecho y Economía, se integra el Dr. Claudio Rama Vitale de Uruguay, Director del Observatorio de la Educación Virtual de América Latina y el Caribe de Virtual Educa-Organización de Estados Americanos. También nos honra el apoyo de Dr. Vernor Muñoz Villalobos, escritor costarricense, activista de los derechos humanos, consultor internacional y profesor universitario; ha sido Relator Especial de Naciones Unidas sobre el Derecho a la Educación (2004-2010), coordinador del Doctorado de Estudios Latinoamericanos de la Universidad Nacional de Costa Rica y director del Departamento de Educación en Derechos Humanos del Ombudsman de Costa Rica.

Los artículos que se presentan en el Vol. 15, Núm. 2 del 2017 de la Revista Posgrado y Sociedad recogen los aportes de los cubanos William Patricio Proaño Ponce y Jorge Freddy Ramírez Pérez quienes presentan un modelo de Desarrollo Turístico Sostenible para cantones costeros de Manabí, Ecuador. En el área agrícola, Monge Pérez y Loría Coto brindan datos sobre la evaluación de siete tipos de melón producidos en invernadero en condiciones hidropónicas en Alajuela, Costa Rica, para determinar su rendimiento y calidad tanto a nivel cualitativo como cuantitativo. Juan Carlos Villegas-Arguedas, del departamento de Prevención, Protección y Control del Sistema Nacional de Áreas de Conservación de Costa Rica, estudiante del DOCINADE, presenta resultados de investigación sobre sitios sujetos a actividades para la conservación de la biodiversidad en la zona costera del pacífico sur costarricense.

Tres artículos son de Educación. Gabriela Bell, residente en Estados Unidos y estudiante del Doctorado en Educación de la UNED ofrece un ensayo en el que vincula la pedagogía de Paulo Freire y su relevancia en contextos universitarios. William Murillo Leiva, investigador del Programa de Investigación en Fundamentos de la Educación a Distancia (PROIFED) reflexiona sobre perspectivas y desafíos que enfrenta un modelo pedagógico de educación universitaria a distancia para estudiantes en prisión. Por último, Mario Morúa comparte la metodología utilizada en su investigación doctoral "La Integración Regional de los Estudios de Posgrado Ofrecidos por las Universidades Públicas en Centroamérica y República Dominicana" desarrollada desde el paradigma de investigación cualitativo y con enfoque de gestión.

La Revista Posgrado y Sociedad y el Sistema de Estudios de Posgrado, en el marco de la declaratoria del 2017 como el "Año de las Universidades Públicas por la Vida, el Diálogo y la Paz", realizaron la videoconferencia internacional Estrategias de construcción de Paz en contextos de crisis: acciones para la protección de niñas, niños y adolescentes, con el experto venezolano Abel Saraiba. En Apuntes de Actualidad se brinda una síntesis de esta actividad. En esa sección se presenta, además, la nota sobre la entrevista realizada al Dr. Francisco Martínez Sánchez en el marco del desarrollo del XX Congreso Internacional EDUTEC 2017 en Chile.

Por último, en Apuntes Universitarios presentamos dos notas: la primera es sobre la conferencia brindada por el médico pediatra Dr. Alberto Morales Bejarano, en la apertura del *III COLOQUIO: Re-conectándonos con la Adolescencia*, organizado por la recién acreditada Maestría en Psicopedagogía. Posteriormente se dan a conocer las recientes publicaciones de Ágora, la colección Ágora del Sistema de estudios de Posgrado, en sus series Cuadernos y Estudios

En nombre del Consejo Editorial y el mío propio, agradezco el interés y compromiso de tantas personas que nos han acompañado en este año. Deseamos que el 2018 esté pleno de metas y logros, y confiamos en que sigan considerando a la Revista Posgrado y Sociedad como una plataforma de difusión de sus trabajos académicos.

Dra. María Martha Durán Rodríguez Directora Revista Posgrado y Sociedad